

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En esta ciudad. 1 pta. mes
ANUNCIOS
Da 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, le recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICION DE LA MANANA

Franqueo concertado

Notas del día

Nuestro colega «El Herald» es un manejo de nervios. Así se explica que lejos de reconocer nuestros laudables propósitos...

Créanos el colega, en política, como en todo, cuando mucho se habla sin consistencia, aparecen con rapidez suma las orejas del ridículo.

Podrá quizá el colega, aunque es nuevo, recordar muchos de estos casos; porque si la publicación es reciente, los que la inspiran no son tan nuevos...

Eso es en el supuesto de que sean reales; porque ya un colega que sigue con interés lo que pasa en ese distrito, apunta la idea de que todas esas amenazas y fieros males son para asegurar otra acta que no parece muy segura.

Nada ha contestado «El Herald» a esa especie, que pone en ridículo a los que de buena fé crean en esas rebeldías y ese silencio y con tal motivo suele ser más elocuente que todas esas contestaciones despegadas con que recibe nuestras cariñosas advertencias.

La Fiesta del Sainete EN LORCA

En la bella ciudad de Lorca continúan los preparativos para la mayor brillantez de esta fiesta y para recibir y agasajar a la aristocrática compañía murciana.

De «La Tarde de Lorca» copiamos lo que sigue: «Las impresiones que tenemos respecto a la organización de la Fiesta del Sainete, no pueden ser más gratas.

La comisión gestora, trabaja con verdadero interés y con gran acierto, según nuestras noticias, con el fin de marear a cada comisión su cometido para que la organización sea rápida y eficaz y el conjunto salga conforme al deseo de todos.

Las muchachas lorquinas que están encantadas con la perspectiva de esta fiesta, han acogida con gusto nuestra indicación, y nos consta que muchísimas señoritas, preparan sus magníficas mantillas blancas para adornar el busto gentil y el hermoso seniente, con la típica prenda de fino encaje que tanto realiza los encantos femeniles.

Plateas, palcos y butacas, serán esa noche ramilletes de olorosas flores, como lo será igualmente la escena del Guerra, cuando ante el público se presenten nuestras encantadoras comprovincianas, luciendo el doble atractivo de su gracia y su belleza, y el del arte además, en el que se diría que son consumadas maestras.

También harán su aparición muchos mantones de Manila; lo pide la índole del festejo, y hay que darle todo lo que el mismo reclama.

Las señoras, por su parte, tampoco andan ociosas y parece ser que se piensa en hacer algo que se relacione con las brillantes fiestas que dan nombre a Lorca. Incalculables son los obstáculos que hay que vencer para ello, pero el natural deseo de hacer todo lo grata posible la estancia en Lorca de nuestros distinguidos huéspedes, es un estímulo que vence dificultades.

Si el proyecto adquiere forma seremos más explícitos una vez infermos más.

La esa marcha y promete dejar

gratos recuerdos en nuestra ciudad la Fiesta del Sainete.

Ayer mañana salieron para Lorca don Vicente Llovera, y don César Casajins, para en unión de la comisión organizadora lorquina ultimiar todos los detalles de la hermosa fiesta que se celebrará mañana en la simpática ciudad de Lorca.

Por la tarde se reunió la compañía en el Casino para recibir las órdenes de «tábilis» y enterarse de la forma en que se realizará la excursión.

El entusiasmo de la compañía no decae. La fiesta va a ser brillantísima.

Ecos de enseñanza

En la «Gaceta» del 21 del actual, se han publicado las relaciones y propuestas definitivas, formuladas por el Rectorado de este distrito para la provisión de plazas anunciadas a concurso de traslados.

En la provincia de Albacete han quedado sin proveer las siguientes plazas: Sección de graduadas de Casas Ibañez y Dirección de la graduada de B. Bonillo en escuelas de niños.

En las escuelas de niñas continúan vacantes las de Balazote, Barrax, Bogarra, Ossa de Montiel, Riopar, Vianos, Vinopalacios, Viveros, Carcolén, Fuenteálamo, Pozuelo, Letur, Molinicos, Nerpío y Yeste.

De esta provincia las de niñas de Arehivel (Caravaca), Aljorra (Cartagena), Roche (La Unión), Singia (Caravaca), Oshagin, Moratalla, Builas, Gea y Truyols, Calasparra, Caravaca, Sección Graduada.

Los que se consideren perjudicados con la propuesta, pueden reclamar ante la Dirección general por conducto del Rectorado en el plazo de diez días, a contar desde el pasado.

La función benéfica

El sábado en Roma

Si el sábado después de la terminación de la hermosa fiesta que se celebró en Roma hubiéramos querido dar una nota de ella, pero ni el tiempo ni el espacio hubiera permitido hablar de ella con toda la atención que merecían cuantos fueron intérpretes de las obras, y muy especialmente de esas encantadoras muchachas que con tanto entusiasmo realizan una hermosa obra poniendo a contribución su inteligencia, su arte y su belleza ofreciendo todo ello como delicato ramillete y nuestra admiración.

Comenzaremos por decir que el teatro ofrecía un aspecto brillantísimo. Lo más distinguido de la sociedad murciana, en las localidades bajas, y las gentes modestas en las localidades altas, acudieron a Roma para llevar dinero con que socorrer necesidades de pobres asilados y enfermos y aplausos abundantes y entusiastas para aquellas muchachas y muchachos que con tan admirable perfección realizaban una obra tan meritosa.

Y se alzó el telón para el primer acto de la lindísima comedia de Jacinto Benavente, «Al natural».

Lo primero que produjo un murmullo de admiración en la sala fué la presentación de aquel gabinete

de la marquesa del Palmar. Sin exageración en el lujo, con una sobriedad delicadísima, habíase puesto una escena como no puede presentar compañía alguna. El éxito de la presentación corresponde por completo a las señoras doña Rosa Seiquer, de Llovera y doña María Seiquer de Romero, pusieron en ella el sello de su distinción y buen gusto.

Anita Casajins desempeñó el papel de marquesa del Palmar. Mucho tiene que hacer; pero como Anita tiene un gran talento y lleva dentro un alma de verdadera artista, lo dominó desde el primer instante y llevó hasta el final sin verla decaer en un solo momento.

Artista estupenda, así como suena, estupenda, es Caridad Bañón. Difícilmente, ni aun entre profesionales, veremos una Eufemia como la que representó esta muchacha. Caridad, que tiene una gran inteligencia, se hizo cargo admirablemente del papel, lo estudió con todo cariño, y le dió una sobriedad y un matiz enormemente difíciles para quien por primera vez pisa un escenario. Su primer matiz ya le valió una ovación.

El papel más difícil de la obra es el de Benavente ha creado con más dificultades; pues esa muchacha alocada, y desensuata a veces, sentimental otras, tuvo una admirable encarnación en M. de Saura que se ganó los antorchados de primera actriz en su debut artístico. Hay que añadir que estaba preciosa.

Cantó unos couplets franceses, que tuvo que repetir, con una delicadeza extraordinaria; y bailó un kate-wal con Reverte, que también se repitió, que fué un verdadero encanto.

A cargo de otra muchacha de gran talento, Isabel Meseguer, corrió el papel de Pilar, la muchachita sencilla, ingenua de Moraleda. Isabelita obtuvo un verdadero triunfo; a los ribetes un tanto cómicos del primer acto, substituyeron una sobriedad y una naturalidad admirables en el segundo. Sin una clara inteligencia como la de Isabelita Meseguer no se puede llegar a una tan admirable perfección.

El graciosísimo papel de Olalla, corrió a cargo de una muchacha graciosísima: Pepita García Morell. Con un admirable dominio de la escena, con una asombrosa seguridad en todo momento, puso en el papel una gran fuerza cómica que mantuvo sin decaimiento un solo instante. Admirable sencillamente admirable.

Y para dos papeles modestos, las dos criadas, se habían buscado dos muchachas preciosas: María Luisa Pardo y Pepita García Ayuso. Díganme ustedes si no estaba bien compensada la modestia de los papeles con la belleza de las dos muchachas que se encargaron de interpretarlos.

De ellos diremos que fueron admirables colaboradores de las chicas para conseguir la acabadísima interpretación de la comedia de Benavente.

Muy bien todos. Pepe Vinader ajustadísimo en su difícil papel y dominándolo como un maestro; Antonio Quápu que hizo un delicioso marqués; Spottorno, actorazo siempre y más actor que nunca en el Bermejo; Manolo Arranz que consiguió un gran triunfo en su cortó papel, pues como los grandes actores él hizo el papel; Paco Rico, estupendo en el Gasparón; Alfredo

Meca en su modesto papel de criado; y Reverte en el de Peco.

Fué, en suma una representación de «Al natural», acabadísima, irreprochable, como no puede mejorarse. Satisfechísimo quedó el público que no regateó sus aplausos a los actores en toda la obra y al final de los actos; satisfechos que daron los organizadores; y satisfechísimo está, y se complace en hacerlo constar desde estas columnas, el que, más por cariño de todos que por propio valer, ha sido modestísimo director de este «elenco» admirable. El talento, el arte y la belleza de ellas, y la buena voluntad y el entusiasmo de toda la compañía, lo hicieron todo.

Al final de la obra y entre grandes aplausos se levantó el telón varias veces siendo llamados a escena los artistas, el apuntador, Martínez Villa que un prodigio de apuntador; y los empresarios, los señores de Llovera, que modestamente excusaron el presentarse en escena a recoger los aplausos que en justicia se merecen.

De como iban vestidas las muchachas es inútil que hablemos. Estaban preciosas y elegantísimas. Termina la representación de la comedia, María Casajins envuelta en las airoas galas de una maja que parecía arrancada de un cuadro de Goya, cantó las canciones epigramática de Vives «El retraso de Isabela», «No vayas Gil al sotillo», «Alza hola», y «La presumida».

Inútil es que hagamos elogios de como canta María Casajins; su voz potente, llená, pastosa y clara se luce en estas canciones, en que ella pone toda su alma de gran artista, como en ninguna otra. En el pleno dominio de sus facultades consiguió un éxito estruendoso. Las ovaciones que se le tributaron las recordará María Casajins mientras viva.

Y terminó esta deliciosa fiesta con la representación de la hermosa zarzuela de Bretón «La verbena de la Paloma».

Para hablar de ello tendríamos que repetir cuanto dijimos la noche de la Fiesta del Sainete. Todos admirables. Triunfo de todos y muy especialmente de Emilio Ramirez que ha realizado la colosal empresa de que una obra de esas enormes dificultades sea cantada por aficionados.

María Casajins, tan segura en la Rita; Sacramento Gascón, una chulapa tan reguapa y de tanto empuje, en la Susana; Luisa Perez Xambó, un encanto de criatura; Anita Casajins, la estupenda tía Antonia. Y las señoritas de Ferrer, Pardo, Bañón, Perez Cánovas Albaladejo, García Morell y Fernandez Céspedes, merecieron en justicia, aquellos atrozadores aplausos que se le tributaron.

Y de ellos, todos. Tono Pascual, Vinader, Spottorno, Arranz, Meca, Martínez Zamora, Ricardo Caries Rico, García Hernández, Peña, Herrero; Martínez García, Chápu y Reverte estuvieron acertadísimos.

Los coros, una hermosura de muchachas guapas que lucían el airoso mantón de Manila, fueron ovacionados.

Y terminó la obra siendo llamados todos a escena varias veces y escuchando atronadores aplausos mientras el escenario se llenaba de flores.

Nuestra enhorabuena a todos por el gran éxito obtenido.

ENTIERROS

Ayer tarde y desde la iglesia parroquial de San Lorenzo, se verificó el entierro del que fué durante muchos años Cajero de esta Sucursal del Banco de España don José María Palazuelo Martínez.

La conducción del cadáver a su última morada ha constituido una nutridísima manifestación de duelo que ha evidenciado las numerosas simpatías que en Murcia disfrutaba este querido amigo nuestro y el profundo sentimiento que ha producido su muerte.

Entre las numerosas y distinguidas personas que iban en el acompañamiento, figuraba todo el personal del Banco de España que ha querido rendir este último tributo al que por muchos años fué su compañero.

Descanse en paz el alma del finado y reciba nuevamente su afligida familia nuestro pésame más sentido.

También se ha verificado en la Iglesia parroquial de San Bartolomé el entierro del malogrado joven don Angel Escudero Monserrat.

Jóvenes amigos del finado llevaban los cintas del féretro conduciéndole a hombros desde su casa a la Puerta de Castilla.

En la presidencia y en el acompañamiento del entierro hemos visto a personas significadas de la localidad y gran número de individuos del comercio.

Sobre el féretro iba una corona del personal de la casa.

Por el domicilio de los padres del finado han desfilarado numerosos amigos que les han significado el sentimiento profundo que les ha producido esta inmensa desgracia.

Descanse en paz el infortunado joven y sirvan a sus apenados padres de lenitivo en su honda pena los testimonios sentidos de pésame que están recibiendo.

Por los teatros

Circos

Continúa cosechando nutridísimos aplausos en esta teatro la noble cantante Emilia Benito.

Todas las noches tiene que repetir numerosas canciones. Puede decirse que el público no se cansa nunca de oirlas.

El programa de películas es como siempre, esmeradísimo.

Ortina

Las entradas en este teatro siguen continuando por llenas.

Ayer tarde se representó nuevamente «El soldado de San Marcos» que obtuvo una interpretación acabadísima.

Por la noche se puso en escena el drama de don José Echegaray «El gran Galeoto».

Cuantos tomaron parte en la interpretación realizaron una labor acertada, especialmente el señor y la señora Badillo y los señores González Sola, Martínez y la señora Lafuente.

Para todos hubo aplausos abundantes.

Las subsistencias

(Por telegrafo)

Una comisión

26.—A las 3'19'.

De Valencia comunican que se salido para Madrid una comisión.

Propaganda electoral

La propaganda empleada por el partido conservador del distrito de Yecla, sobre ser activa y de resultados excelentes, difiere en un todo de la que han puesto en práctica sus adversarios.

Para estos el ruido, la parte externa, la que estriba en hacer como se hace, es la condición precisa; en sus manifiestos se vierten frases injuriosas, aseveraciones molestas; en cambio el partido conservador, calladamente; pero con seguridades, que afianzan sus pasos, sigue su labor tenaz e intensa y si en alguna ocasión, como ha ocurrido en Abanilla tiene que servirse de los mismos medios de propaganda, ni insulta, ni para producir efecto necesita ampliar sus proclamas con la profesión, título académico y cargos honoríficos de los firmantes.

Ella dice bien a las claras lo escaso que anda el personal.

Si á cuantos militan en el partido conservador murciano hubiera de ponerse los títulos, habría que copiar el censo.

Cuanto más numeroso es un partido, cuantos mayores son las personas de relieve, más difícil se hace esa enumeración.

¿Cómo preferir los unos á los otros?

En cambio el que «poco sabe pronto lo reza» dice el adagio, ó lo que es lo mismo, cuando la cuenta se puede llevar con los dedos de la mano, no solo que es fácil, sino preciso.

Comparen, pues, las personas sensatas y juzguen al final.

Y ya que hemos hablado de Abanilla con mucho gusto, acogemos el siguiente manifiesto publicado en aquella población:

¡¡ABANILLEROS!!

Fuera vergüenza grande, y menzuga no pequeña, si vosotros hijos de este pueblo dejáis de cumplir en el presente momento histórico el más grande, el más hermoso y el más sublime de cuantos deberes tenéis para con vuestros protectores, esto es, el deber de la gratitud, y el deber del agradecimiento, agradecimiento y gratitud, que llevaréis eternamente grabado en el fondo de vuestra alma.

Por tercera vez aspira á representarnos en Cortes nuestro ilustre jefe y particular amigo don Joaquín Codorniu y Bosch á quien todos conocéis sobradamente, si quiera sea por los beneficios dispensados á este pueblo como único entre todos los Diputados que han sabido identificarse con las apremiantes necesidades que se dejaban sentir en este importante pueblo y no ha descansado ni un solo momento hasta conseguir ver rota en mil y mil pedazos la férrea cadena que por tanto tiempo nos ha tenido amarrados á la zaga del carro de la más crasa y supina ignorancia, consiguiendo por lo tanto de una vez para siempre que Abanilla entre á formar en el concierto armónico de los pueblos cultos y civilizados.

Así con hechos prácticos y no con promesas vanas que jamás se cumplen, es como se conseguirá que por tercera vez sea Abanilla la que de par en par abra las puertas del Congreso desde donde pueda proseguir incansablemente su obra bienhechora de regenerar este pueblo.

Decidme, electores de Abanilla, con la mano puesta sobre vuestro honrado pecho, si habeis visto jamás, si hemos tenido alguna otra vez un procurador en Cortes que con más ardor, interés, valentía y ahínco haya trabajado por traducir en hechos las mejoras de que hoy todos disfrutamos tales como la zarretera de Santomera á la de Archena á Pinoso; la creación de

una estafeta de Correos que tantas facilidades nos está dando poniéndonos en constante é íntimo contacto con el comercio nacional y extranjero viniendo á dar todo género de facilidades para el cobro de fabe osas cantidades que la manufactura de espartos hace ingresar en este pueblo, cosa que antes tantas molestias nos proporcionaba á la vez que éramos explotados por banqueros sin conciencia.

Al propio tiempo y por gestiones del Sr. Cordoniu se ha creado también un peatón-cartero que hace llegar la correspondencia á las pedanías rurales de Partidor, Tolle, Chicamo, Macirvenda, Barinas y Cañada de la Lena.

También, debido á sus gestiones, ha conseguido que por una R. O. del ministerio de Instrucción Pública se conceda una subvención de 22.500 pesetas para construir un grupo de Escuelas graduadas, esto sin contar con el aumento de cuatro Escuelas de ambos sexos en el casco de la población, y una mixta en cada una de las pedanías de Barinas y Macirvenda. También debemos reconocimiento de gratitud á nuestro joven diputado por la próxima remisión de fondos del Ministerio de Gracia y Justicia para reparar y mejorar nuestro histórico y católico templo.

También, señores, ha brotado de su espontánea voluntad conseguir una importante subvención para el Cuerpo de Hacendados de esta Villa á fin de poder realizar el hermoso pensamiento de construir un pantano en el estrecho del Cagel, manera única de asegurar y garantizar en el estío el riego de nuestra importante vega.

Es un hecho el que dentro de breves días, acaso dentro de este mismo mes de Marzo, saldrá á pública subasta la conducción de la correspondencia desde la Estación de Archena á esta Villa, haciendo dos viajes redondos al día.

Estos y otros muchos son, señores, los honrosos títulos y trabajos empleados por nuestro ilustre jefe en favor y obsequio de nuestro agradecido pueblo, beneficios y favores que nadie le puede regatear por estar vivos y arraigados en la mente y corazón de todos los abanilleros y sin duda alguna cumpliendo como buenos sabreis dar fiel testimonio de vuestro eterno agradecimiento yendo todos, como un solo hombre, á las urnas electorales á depositar vuestro voto en favor del hombre ilustre por mil y mil conceptos y el que tanto bien supo hacer por vosotros y por vuestros hijos.

Estamos en días de grandes promesas, sed cautos y desconfiad de muchas de ellas, pues la experiencia de largos años, os habrá enseñado prácticamente que se ofrece mucho en vísperas de elecciones para no cumplir nada pasado aquel día, engañando así á los pueblos; en cambio don Joaquín Codorniu hizo todo lo contrario, ó sea ofreció muy poco, poquísimo, como Diputado para despues hacer mucho, muchísimo, como agradecido caballero.

Abanilla no quiere ya extrañas representaciones en Cortes, tiene pues, su hijo adoptivo que es don Joaquín Codorniu, á quien proclama su único é indiscutible Diputado y si los abanilleros todos, sin distinción de matices políticos, cumplieran con el dictado de su conciencia despojándose por un momento de toda pasión política, defenderían como un solo hombre con tesón y entereza el triunfo de dicha candidatura, pagando así en un solo minuto los grandes favores recibidos durante dos legislaturas.

Leed esta hoja á vuestros hijos, á vuestros parientes y amigos y acaso también á vuestras mujeres, por si entre ellas hay, como no dudo, alguna sufragista que de buen grado muchas de ellas ejercitarían su derecho; reflexionad y no olvi-

peis que dice: «que los que no son agradecidos no son bien nacidos», adjetivo que por fortuna no os alcanza á ninguno de vosotros. Ahorca bien, los que en todo tiempo habeis dado á otros ejemplos que imitar, cumplid como buenos, votando como un solo hombre la simpática candidatura de D. Joaquín Codorniu Bosch.

¡Viva nuestro futuro Diputado!
El Partido Conservador
Abanilla 22 de Marzo 1916.

UN CUENTO

Registro de equipajes

—De esto hace ya bastantes años—me dijo Tabar.

Nos dió el soplo un vendedor ambulante. Al reconocer los alrededores de Compiègne habia visto la casa aislada. La viuda de V... que vivia en ella, era una vieja chiflada, que no tenia ningun criado y que no salia jamás de su casa. En ésta no entraban siquiera ni los vendedores de comestibles. Dejaban estos los paquetes con los alimentos en un banco del jardín y encontraban allí mismo el dinero.

Manuel el «Bosco», me dijo que, puesto que nos habian hablado del negocio á los dos, lo haríamos juntos, y que era completamente inútil hablar de ello á nadie. Con cuatro francos que tenia el «Bosco» compré un baul de ocasión. Lo llené de astillas y de piedras, por no mandarlo vacío á Compiègne, cosa que, en caso de salir mal el negocio, hubiera podido comprometernos.

Convinimos en que traeríamos despues el baul á Paris porque era preferible hacerlo así que dejarlo en la casa ó abandonarlo en el campo. Cerráramos la finca para hacer creer que la vieja habia salido de viaje. Cuanto más tardase en descubrirse el negocio, tanto mejor para nosotros. En Paris nos sería muy fácil deshacernos del estorbo. Teníamos un amigo que se encargaría de quemarlo todo.

Era casi de noche cuando nos presentamos en casa de la vieja. Nos presentamos con el pretexto de llevarle unas muestras de vinos.

Como sabíamos que era tan rara teníamos que no nos permitiese entrar.

Pero la cosa salió perfectamente. Una vez dentro, el negocio fué cosa de un momento.

Yo habia visto trabajar muchas veces á Manuel; pero nunca como aquel día. En un abrir y cerrar de ojos cogió por el pescuezo a la buena señora, que por el peso de sus carnes no era un grano de anís, y la tendió sobre el sofá cuan larga era. El punto aquel era un buen obroso. Pero, eso sí, un obroso nada más. Todo lo que fuesen preparaciones y «combinas» corrían de mi cuenta; yo era quien las preparaba. Yo no servia para el trabajo gordo, y solo el tener que sujetar las piernas á la vieja, me producía náuseas; mientras que el «Bosco» le apretaba el cuello con la mayor tranquilidad.

Cuando el cuerpo dejó de moverse, aun nos pareció que era demasiado voluminoso. Capó en el baul; pero la tapa cerraba muy justa y no tendria movimiento el cadáver una vez cerrada. Era lo mejor que podía ocurrir.

Cuando hubimos cerrado el baul, nos pusimos á registrar los muebles. Encontramos unos ochocientos francos en oro en los cajones y una veintena de monedas de á cinco dentro de una bata muy elegante, en la que aquella pécera de mujer las habia escondido.

En una vetera habia algunas medallas, alhajas y papeles de valores, escritos en inglés, que ni el más



Chocolate 'Supremo'

MARCA REGISTRADA

ENRIQUE LOPEZ BUSTAMANTE-CARAVACA

Fabricación especial en la que solo se emplean productos de primera calidad. Se garantiza su pureza y sabor exquisito.

De venta en los establecimientos siguientes:

D. José Aballán Aleñara, Lencería, 1.	D. Felipe Sánchez Pedraza, Platería, 79.
Via de los Baños Martínez, Sociedad, 23.	Doña Luz González Sánchez, Remez, 6.
«Gafés Grosos», Frenología, 40.	«La Tropical», Platería, 55.
D. Julián Sánchez Pavada, Rojiza, 1.	D. Rafael Fernández Campillo, Jabonerías, 3.
«Castillos Feada Naga», Adalid, 1.	Doña Isabel Frutos, Vicerío, 20.
D. Francisco Muñoz Garcia, Florida Blanca, 28.	D. Francisco Estrada Frutos, Baracas, 5.
res. Angel Baral y Hermansa, Palmira.	D. José Falgas Sells, Guantería, 5-A. Antonio, 32.



RELOJ DE GRAN PRECISION

CYRUS

de FAMA MUNDIAL

Concesionario para MURCIA

SALVADOR CARRASCO

JOYERIA

PRINCIPE ALFONSO 3

CURACION RADICAL DE LAS HERNIAS

enfermedades de la matriz

QUIRURGIA GENERAL

Clínica privada del

Dr. Claudio Hernandez-Ros

Murcia

Eloy Lopez Ambit DENTISTA

Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6.

Príncipe Alfonso, 8, 10 y 12

Acéite de Ricino

Sin color, olor ni sabor

Separado de todas sus impurezas y de gusto desagradable por un procedimiento especial.

Frascos para niños y para adultos

Único punto de venta

Farmacia Moderna DE AYUSO MIRÓ

S. Cristóbal, 6. Murcia.

—Frente al antiguo Correo—

ya tres inviernos y que me abría mucho.

TRISTAN BERNARD

BOLETIN RELIGIOSO

MARZO 1916

LUNES XXVII

San Ruperto y San Juan, San Lidia y San Alejandro.—I. P. Ayuno.

CULTOS

En San Nicolás.—El Ejercicio mensual á San José. Todas las mañanas durante la misa de ocho.

En San Andrés.—Ejercicios de Orazones. Todos los días al toque de oraciones. Los miércoles predicará don Antonio Baracloche Sánchez. Los días festivos á las tres y media, predicando el señor cura.

En San Bartolomé.—El ejercicio del mes de San José se hace durante la misa de siete y media. El Ejercicio cuasral se hace al toque de oraciones.

En la Merced.—Solemnis novenario á Nuestro Padre Jesús Nazareno. Se hace por la mañana á las ocho y las doce y por la noche al toque de oraciones.

En Capuchinas.—Novena al Santísimo Cristo de la Salud. Se hace las cuatro y media de la tarde.

VELA Y ALUMBRADO

Día 27.—En Capuchinas por don Julia Bon y Franco.

Día 28.—En Santa Catalina por don José María Palarea y Torres.


ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. FEDERICO DIEZ PUJUELLA

Idioma francés, cálculo mercantil, contabilidad por partida doble; w : : Jabonerías, 10.

MATERIAL ELECTRICO buenas condiciones, puede arriro si se informa en 4.ª planta.

ABONOS MINERALES de Clemente Sánchez. Dotados del Fertilizador Radiante H. B. C. preferentemente empleado con gran éxito en la Agricultura moderna y declarado como el mayor productor por los eminentes químicos de Europa. Sucursal en Murcia. Mañana: Puerta Orihuela, 45. De venta casa de D. José Antonio Peñalver, Espiardo.



Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Agencia general de Murcia

Préstamos

Al 5% por anual, de 5 á 50 años con amortización.

El Banco admite el reembolso cualquier época que le pida el comodatario, dejando de devengar interés. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas á cuenta de capital.

El Banco facilita toda la información que se solicita siempre que el comodatario lo consienta, y todo bien la titulación las operaciones se despachan en 30 días.

El Banco Hipotecario de España tiene hechas por medio de esta Agencia unas 350 operaciones por valor de 3.000.000 de pesetas.

Si las fincas estuvieran hipotecadas el Banco se encarga de su custodia, sin cobrar comisión alguna por sus trabajos.

La actividad y seriedad de la Agencia le han acreditado mucho en esta plaza que la misma ve honrada cada día, más con confianza de los propietarios.

Se admiten proposiciones de fincas rústicas y urbanas con las capitales de España y poblaciones importantes.

Las solicitudes de préstamos Administrador-Apoderado don Alejandro Bócio: Calle de Balneario, Murcia.

Horas de consulta: de 9 á 12 y de 3 á 6.

Almoneda Se hace de rios modernos y antiguos en la calle Ochando núm. 9. Todos los días no festivos, tres á cinco de la tarde.

Se vende una metopa de 6 HP-3000. Corriente contada.—Se forma todos los timbres de pulcoriente directa y cuadros de colores etc.—Capuchinas 15.

pinado podría entenderlos; pero que nos llevamos por lo que pudiésemos valer.

Cuando llegamos á la estación con el baul, que llevamos entre los dos, yo apenas pensaba ya en lo que iba dentro.

Lo que nos decidió á llevar por ferrocarril el baul fué el tener yo amistad con una tal Filetet, empleado en la inspección de equipajes en la estación del Norte, y gracias al cual podríamos sacarlo sin que nos obligasen á abrirlo.

En Compiègne nos dimos Manuel y yo un apretón de manos, y él tomó el tren para Targier con objeto de ir á saludar á su familia. En casa de la vieja habia encontrado una preciosa muñeca de porcelana y se la llevó para regalársela á su sobriniza.

Ya en el tren, allí quieto y sin tener nada que hacer, se aflojan los nervios y se pierde el valor. Al pasar por Saint-Denis, viendo que nos acercábamos á la estación del Norte, sentí deseos de esabullirme y de abandonar aquel vagón tan estrecho.

El tren entró en la estación con una calma desesperante... Por fin llegamos al andén. Mientras que bajaban los equipajes de los furgones para llevarlos al almacén correspondiente, salí á la calle con objeto de buscar un coche. Pero aquel día habia carreras de caballos no sé donde, habian llegado muchos trenes antes que el nuestro y no quedaba ni un solo coche. Tuve que ir hasta muy cerca de la estación del Norte para encontrar uno. Así es que cuando llegué á la sala de equipajes se habian llevado ya la mayor parte de los baules. No quedaban más que siete ó ocho en aquella especie de mostrador donde los depositan. Entre un fardo y un maniquí vi un baul.

¿Dónde diabls se habia metido Filetet, mi amigo.

Pregunté por él á uno de sus compañeros, y me contestó que estaba enfermo y que habia dos días que no iba por allí.

Dije entonces á aquel empleado que fuese á marcar mi baul para

poderlo sacar. Llegué hasta él y empleado que iba detrás de mí se disponia á marcarlo con tiza, cuando vi al otro lado del mostrador á un jefe con una gorra de tres galones que acababa de disputar con una señora por negarse ésta á abrir su maleta.

Ya tenia yo la mano puesta en mi baul, cuando el tal sujeto me pregunté en malos modos si traía algo que declarar, y sin esperar mi contestación me mandé abrir la maleta.

Sentí en la nuca una impresión tremenda, como si se me quemase la piel. Me puse á temblar y empecé á registrar los bolsillos maquinalmente para buscar las llaves que no quería encontrar.

Pero allí estaba un empleado con llavero. Miré hacia la puerta; estaba llena de guardias y empleados. El del llavero empezó á probar llaves.

Yo permanecía allí parado sin darme cuenta de donde estaba, lejos de todos aquellos hombres que me rodeaban, y sin pensar en nada, absolutamente en nada.

Por fin entró una llave en la cerradura y dió la vuelta, y se abrió la tapa del baul.

Entonces me eché á reir como un imbecil. El baul estaba lleno de trajecitos de niños, dejapapitos, de jubones, de cuellos postizos. Y mientras los empleados lo registraban, yo me preguntaba á mi mismo quien se habria llevado mi verdadero equipaje, y quien sería el que en aquél momento iría por las calles de París, llevando en un coche, al lado del cochero, el cadáver de la viuda de V.

Pero lo más extraordinario del caso es que en mi vida he vuelto á oír hablar de este asunto. Habrá tenido miedo el que se llevó el baul de contar la cosa y de ocasionarse incomodidades y disgustos? No lo sé; pero no puedo por menos de reirme cada vez que pienso en la cara que pondría al abrir el baul.

En cambio, yo encontré en el suyo este chaleco de lana, que llevo

nutridísima que se entrevistará con Romanones y el ministro de la Gobernación.

Le darán cuenta detallada del estado en que se encuentra en aquella ciudad el elemento obrero y de mandarán del Gobierno medidas urgentes para conseguir elabrar el tratamiento de las subsistencias.

Baja de harinas

De San Sebastián comunican que ante las medidas coercitivas anunciadas por el Ayuntamiento, las fabricantes de harinas anunciarán la baja.

Romanones

(Por telégrafo) En el campo 26.—A las 3'15 t.

El jefe del Gobierno marchó por mañana al campo donde pasó todo el día. Los periodistas que hacen información en la Presidencia estuvieron en Gobernación donde les dieron cuenta de que las noticias que se tenían de provincias acusaban tranquilidad.

Las elecciones

(Por telégrafo) La candidatura de Madrid 26.—A las 3'15 t. Parece ser que han surgido nuevas dificultades en la candidatura de la coalición monárquica por Madrid.

Los candidatos lucharán cada cual por su cuenta.

La prensa republicana se ocupa de estas diferencias entre los monárquicos y excita a sus correligionarios para que las aprovechen presentando nuevos candidatos.

Dato y el Gobierno

En los círculos políticos se aseguraba esta tarde que entre Dato y el ministro de la Gobernación se habían roto las relaciones que tenían entabladas sobre política electoral.

Parece ser que a última hora ha variado el Gobierno su criterio acerca de algunos candidatos de Dato.

Vazquez Mella

Los reformistas siguen trabajando para conseguir que Vazquez Mella retire su candidatura de Oviedo.

El debate asegura que Melquiades Alvarez ha visitado a Romanones para que conmine a Mella a no presentarse por la capital asturiana.

Una circular

26.—A las 11'15 n.

En el Congreso se ha comentado esta tarde la circular publicada prohibiendo la compra de votos.

Se calculaba que en cinco distritos se anulará la elección si se le da con rigor la disposición.

Los mauristas

Del recuento que se ha hecho de candidatos se sabe que hasta ahora se presentan a la lucha 29 mauristas.

Los jaimistas

La dimisión de la junta central jaimista obedece a que el marqués de Cerralbo impone la candidatura de Dalmacio Iglesias por Gerona.

Dato

De Vitoria comunican que se ha celebrado una reunión de las fuerzas vivas proclamando la candidatura de don Eduardo Dato.

Naufrago que aparece

(Por telégrafo) Del «Príncipe» 26.—A las 11'15 n. En Eguera se ha recibido una carta de Alfredo Garrigós que via-

jaba en el «Príncipe de Asturias» y que se le supo muerto en la catástrofe.

En la carta da detalles horribles del hundimiento del transatlántico español.

Garrigós viajaba con una hermana.

Al caer al agua la llevó entre sus brazos pero una de las olas se la arrebató, no pudiendo ya salvarla.

La guerra europea Impresiones de la campaña

En suspenso la acción de la infantería en Verdún, ayer solo habieron los cañones, y su voz, por fuerte que sea, y por devastadores que aparezcan sus efectos, no hay resultado decisivo cuando la infantería no interviene. No hay, pues, que registrar ningún nuevo avance de los alemanes en el frente occidental; y como los franceses se limitan a resistir y defenderse, y no atacan si no son atacados, los germanos que dan la voz de adelante, dan también la de alto el fuego. Hay luchs, si ellos quieren cuando ellos no quieren, no la hay. Y así pasan los días, y la paciencia se agota, ya que no se agotan las fuerzas, y resulta completamente estéril el sacrificio de tantas vidas humanas como se está perdiendo en aquel inmenso campo de batalla.

Los rusos siguen tira que tira en Brusel, tratando de llamar así la atención siempra para evitar que ésta se reconcentre toda hacia Verdún.

Se apuntan triunfos en esta nueva campaña, pero los partes alemanes de guerra dan por rechazados todos los ataques que sufren. Como siempre, habrá que esperar el resultado para ver quien dice la verdad. Un telegrama de París dice, con referencia a noticias recibidas de San Petersburgo que, a juzgar por los preparativos rusos, la campaña de primavera debe iniciarse antes de fin de Marzo.

Los técnicos militares rusos estiman que la iniciativa correspondirá a los moscovitas.

Los alemanes—añade esos mismos informes—muestran extraordinaria actividad en Vitas, a donde no cesan de llegar trenes militares desde Occidente y Medio Este, mientras se halla paralizado todo el tráfico de pasajeros y mercancías.

Ocupan Vitas numerosas tropas alemanas y austro húngaras, que además a los prisioneros a construir y reformar obras defensivas exteriores de la plaza.

En el frente italiano nada de particular.

Informaciones inglesas

Las operaciones inglesas 26.—A las 3'15 t

Telegramas de Londres dicen que los alemanes conceden gran importancia la nueva ofensiva rusa.

Añade que el Kaiser se ha trasladado a Viena para estudiar la situación.

En Inglaterra se dice que los rusos han llevado a la línea de fuego 14 nuevas divisiones.

También se asegura que la orilla Norte del Dniester se encuentra limpia de austro-alemanes.

Temores de un ataque

Informes de la capital inglesa dicen que los marinos noruegos han visto en el mar del Norte unos submarinos alemanes de grandes dimensiones y que marchaban a una velocidad grandísima.

Esto há hecho aumentar los temores de que se intente un ataque de los alemanes a la costa oriental inglesa.

El conde Zeppelin ha hecho de claraciones manifestando que actualmente se construyen en Alemania dirigibles que soportarán una carga enorme y que pueden volar por alturas increíbles.

Número de víctimas

Dice un telegrama oficial de Londres que en el torpedeamiento del vapor «Suxes» perecieron 50 personas.

En Francia y Bélgica

Informes franceses

26.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París dice que al Oeste del Mosa hubo bombardeo violentísimo.

En Woivre rechazamos 2 golpes de mano contra el bosque de Petre.

En los Vosges bombardeamos 2 convoyes de avituallamiento.

Dos aviones franceses arrojaron 16 granadas sobre los vivaques alemanes de Natijole y Manfaucoc.

Informes ingleses

Dice un parte de Londres que el reducto de Hoenzollens penetraron los alemanes en una trinchera, siendo desalojados.

Informes alemanes

Partes de Berlín dicen que informes de Kutemala dicen que es muy crítica la situación.

Los defensores sufren numerosas bajas. Les escasean las municiones.

Los corresponsales alemanes describen el horroroso fuego de la artillería alemana sobre Verdún.

Beaumont está completamente destruido.

En los combates en los bosques perdieron los franceses completamente la orientación.

Compañías enteras que creían que marchaban en dirección a Verdún cayeron en poder de los alemanes.

En el asalto a Forgues, los infantes alemanes lograron colocarse a la espalda de la artillería francesa, matando con tiros de fusil a los servidores de las piezas.

Actualmente se encuentra toda la orilla del Mosa bajo la acción de la artillería alemana.

El bombardeo se hace flanqueando.

Durante la noche se observan grandes llamas que salen de los depósitos de municiones que son incendiados por la artillería alemana.

Los mismos informes franceses confirman que han sido muy elevadas las pérdidas que han sufrido en la oficialidad.

En la parte Oriental

Informes rusos

Dice el parte oficial de Petrogrado que en el sector de Riga hubo fuego cruzado.

En Jacobstad desarrollamos con éxito encarnizado combate.

En un duro combate nos apoderamos de Iopunk.

En la región de Dwinks hemos consolidado las posiciones conquistadas.

Continuamos el avance.

Provincias

(Por telégrafo) CASTELLÓN

Procesión cívica

26.—A las 11'15 n.

Con gran solemnidad se ha celebrado una procesión cívica para conmemorar el traslado de la población desde la montaña al llano, en tiempo de Jaime de Aragón.

EBAR

Desgracia

Un automóvil que marchaba a gran velocidad chocó con un carro. Los dos carruajes quedaron destrozados.

EN CARTAGENA CALLE MAYOR NUM. 33

PETROLEO GAL PARA EL PELO. Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías. Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Desconfiese de las imitaciones.

BAZAR MURCIANO PLATERIA, 66 Y 68. DE VENTA

Resultaron tres heridos graves:

OVIEDO El carbón

Merced a las gestiones que ha realizado el alcalde se ha asegurado el carbón a tres mil familias. Se les proporcionarán cien kilos mensuales.

Melquiades

Hoy ha llegado a esta Melquiades Alarez. Se le hizo un gran recibimiento por sus correligionarios.

ALICANTE Francos

Ha llegado a esta el jefe de los liberales señor Francos Rodríguez. Los liberales le obsequiaron con un champagne de honor. El Director general de Comunicaciones prosiguió su viaje a Nevada.

BARCELONA

(Por telégrafo) Jura de banderas 26.—A las 11'15 n.

La jura de banderas ha resultado brillantísima. Presenció el acto un enorme gentío; Los balcones estaban engalanados.

Asistieron a la jura los alumnos de las escuelas municipales, el somaten y los exploradores.

Los obreros

La Solidaridad obrera de Barcelona excita a los obreros a que depositen en las urnas papeletas pidiendo la libertad de los presos por los últimos sucesos, el sobreseimiento de los procesos y la dimisión del gobernador.

Banquete

Con motivo de haberse concedido la Legión de honor, ha sido obsequiado con un banquete, Guinera.

Los radicales

Los radicales han concedido un voto de confianza a Lerroux para que proponga la candidatura. Lerroux ha designado a Giner, Serracnara, Albornoz y Corominas

Mitín suspendido

El gobernador ha suspendido el mitín republicano que se había anunciado para hoy y que iba a celebrarse en un sitio próximo al lugar de la jura de banderas.

Notas políticas

(Por Telégrafo) La importación de frutas 26.—A las 11'15 n.

La «Gaceta» de hoy anuncia que el Gobierno inglés ha prohibido la importación de frutas en latas y botellas en conserva y secas. Se exceptúan las pasas de Corinto.

Cumpleaños

En Palacio se celebró el cumpleaños de los infatitos José y Dolores, hijos del infante don Fernando.

Los infatitos hicieron la tradicional ofrenda.

Las Obligaciones del Tesoro Faltan por cubrir 283 mil pesetas de Obligaciones del Tesoro.

GARGANJAN MARIZ Y DÍEZ DE ANGEL ROMERO ELORRIAGA ESPECIALISTAS CONSULTA: DE DIEZ A UNA GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO ALFARO Y PLATERIA, 57

Se cree que se habrán cubierto el antebrazo y un puntazo en la región glútea.

El almirante

Ha llegado a Madrid el general Estrada, almirante de la escuadra. Viene llamado por el ministro de Marina. Miranda y Estrada celebraron una detenida conferencia.

TANGER

(Por telégrafo) Condenados 26.—A las 11'15 n.

Se ha celebrado un Consejo de guerra en Casablanca para juzgar a varios individuos acusados de hacer contrabando de armas. Ha sido condenado a muerte el súbdito alemán Heidrich. A tres años de prisión fueron condenados el español Alabat, el suizo Auei y el alemán Gaster.

TOROS

(Por telégrafo) Madrid 26.—A las 11'15 n.

Los toros de Gomez fueron grandes.

García Reyes estuvo valiente; resultó herido en el labio y en una mejilla. Amuedo estuvo superior; mató cuatro toros, estando muy valiente con el estoque.

El debutante Carpio entusiasmó al público; fué cogido resultando con un puntazo en el escroto.

Carabanchel

El ganado cumplió. Cantillana y Alvarez estuvieron mal. Mendez quedó regular; sufrió una cornada en el vientre.

Puerto de Santa María

Los toros de Santa Coloma fueron buenos. Joseito estuvo colosal; cortó tres orejas. Belmonte quedó superiormente.

Valencia

El ganado lidiado cumplió. Petreño, regular; Bulestaros, superior; Zarco, mediano.

Barcelona

En la plaza monumental se lidiaron Veraguas que fueron desiguales. Fuentes y Gracia, estuvieron superiores. Pacorro, adornadísimo; se desloó una muñeca. El picador Artillero sufrió un puntazo. El ganado que se lidió en la plaza de las Arenas fué mansote. Piaterito, superior; Navarro cumplió. Rodarte sufrió una cornada en

Bilbao

El ganado que se lidió resultó bueno. Alé y Fortuna estuvieron muy valientes

NOTICIAS

Hospital

Ayer a las nueve ingresó en este Hospital, Doctores Salmeron Salmeron, de 58 años, con la fractura de uno de los huesos de la muñeca derecha, que se le produjo un hombre en un vestorillo de la Puerta de Castilla. El medico señor Glier calificó la lesión de meazo grave.

CONSERVAS TREVIANO Son preferidas a todas

Banquete

Ayer pasó el día en Murcia, el jefe de Negociado del ministerio de Gracia y Justicia don Francisco Giménez Noila. Fué obsequiado con un banquete en el Hotel Patrón por los magistrados y jueces de esta.

El 1.º de Abril próximo tendrá lugar la inauguración del HOTEL REINA VICTORIA (antes Universal) con todo el confort moderno y completamente restaurado, con servicio de Restaurant y café. Dueñor-proprietario: Fernando G. Nieto.

Indispensable

es a todo momento si quiere transportar con seguridad y sin temor a deterioro en sus ropas, proveerse de un baúl de los confeccionados en la fabrica de don José Garcia, Puente, 5.

Polvos New-York

El que quiera afeitarse sin navaja que compre de estos polvos unacaja; y sus dama y el cutis se le afeita, y no aquí la inaudita panacea.

Una peseta.—Venta exclusiva, BAZAR MURCIANO.

Espectáculos

Circo

Secciones de cine. A las seis y media tarde y nueve y media noche. Despedida de Emilia Benito. Colosal programa de películas.

Ortiz

Compañía cómico-dramática de Mantiague Gil. Por la noche a las seis y media, «El afinador» (estreno) Por la noche, a las nueve y media «Diego Corrientes ó El Bandido Generoso». El día 3º debut del graciosísimo actor cómico tan celebrado en película «OHARLO», solo por cuatro días.

